
  
По результатам анкет. 

 
 

１． Количество ответов. 
 Из принявших участие в работе Симпозиума участников (детей) – 97 человек, 
сопровождающих лиц – 63 человек, всего – 160 человек, из которых представителей КНР 
– 12 человек, Японии – 7 человек,  Южной Кореи – 11 человек, России – 62 человек, 
получены ответы от 92 человек (61 школьника и 31 сопровождающего). 
 
２． Программа. 
 34% участников считают, что программа Симпозиума была «короткой», 60% считают, 
что программа была «обычной» для такого рода мероприятий и только 4% посчитали 
программу Симпозиума «затянутой». Таким образрм, более 90% участников посчитали 
программу Симпозиума «обычной» или «короткой» и только 4 участника из России и 
Китая сочли Симпозиум слишком длинным. По мнению организаторов, 2 дня на 
проведение подобного мероприятия – вполне оптимальный срок.  

 
３． Насыщенность мероприятий. 
 Относительно насыщенности мероприятий более половины опрошеных (56%) 
оценилипрограмму Симпозиума как «очень насыщенную». 23% опрошенных ответили 
«обычная» и 4% – «ненасыщенная». По мнению организаторов, программа Симпозиума 
была немного болле насыщенной чем следовало. 

 
４． Содержание программы. 
 Относительно содержания программы Симпозиума, участникам анкетирования было 
предложенно для оценки 5 вариантов: очень хорошо (2), хорошо (1), удовлетворительно 
(0), плохо (-1), очень плохо (-2), все ответы были проанализированы и получены 
следующие результаты. Среди детей, наиболее выскоую оценку получила экскурсия, 
затем следуют: вечер дружбы, экологический семинарⅠ(Биомониторинг пресных вод: 
использование водных беспозвоночных для оценки качества водотоков), экологический 
семинарⅡ (Биоразнообразие микроорганизмов способствует сохранению окружающей 
среды), обмен мнениями, доклады. Среди сопровождающих лиц, наиболее высокая 
оценка была дана вечеру дружбы, затем следуют: экологический семинар Ⅰ

(Биомониторинг пресных вод: использование водных беспозвоночных для оценки 
качества водотоков), экологический семинарⅡ  (Биоразнообразие микроорганизмов 
способствует сохранению окружающей среды), экскурсия, доклады, обмен мнениями. Не 
смотря на различия в оценке программы в зависимости от статуса участника, все 
программы получили в сумме от 1.2 до 1.7 баллов, в результате чего, общая оценка 
каждого пункта программы составила немногим более оценки «хорошо». Исходя из 
общих результатов анкетирования, можно сделать вывод, что все участники – и 
школьники, и сопровождающие, оценили общее содержание программы Симпозиума как 
«хорошее».  
 



５． Впечатления. 
 Участникам анкетирования было предложено изложить свои впечатления о 
Симпозиуме по 3 пунктам: «Что вы узнали нового в области экологии?», «Что Вам больше 
всего запомнилось?» и «Общие впечатления». По результатам опроса выяснилось 
следующее: школьники получили знания о деятельности школьников других стран в 
области сохранения окружающей среды, смогли перенять опыт других участников в 
целях реализации его у себя в регионах по возвращении домой. Кроме того, все ребята с 
удовольствием пообщались с участниками из других стран.  
 Большинство участников высказалось о необходимости более активного участия в 
мероприятиях по сохранению окружающей среды, в связи с чем можно считать 
Симпозиум продуктивным не только в общеобразовательном, но и в воспитательном 
плане. 
 Большинство сопровождающих отметило важность эффективной и правильной 
организации экологического воспитания в школах, а также оценило активное участие 
ребят из разных стран в мероприятиях экологической направленности, отметив еще раз 
содержательность подобных мероприятий с точки зрения экологического воспитания. 



Анкета участника Международного детского симпозиума по проблемам экологии 
региона Северо-Восточной Азии. 

Обвести нужный ответ ○ или заполнить чистое поле (по необходимости). 
 

１ Вы（ участник  сопровождающий  прочее ）、 Ваш пол（ М  Ж ）. 
Ваша страна、（ КНР   Япония  Корея  Монголия  Россия ）. 
Ваша региональная администрация (                                         ). 

２ Что Вы думаете о длительности работы Симпозиума?    
Короткий  Обычный  Затянут 

３ Что Вы думаете о программе Симпозиума?     
Насыщенная  Обычная  Примитивная 

４ Что Вы думаете о содержании программы Симпозиума? 
 Отлично. 

Очень 
понравилось 

Хорошо Удовлетвори- 
тельно 

Плохо. Очень плохо. 
Совсем  не 
понравилось. 

Доклады участников      
Семинар 1      
Семинар 2      
Вечер дружбы.      
Обмен мнений      
Экскурсия.      

 
５ Что нового для себя в области экологии Вы узнали, приняв участие в работе Симпозиума?  
                                                
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
                                                 
６ Что Вам наиболее запомнилось, понравилось в ходе работы Симпозиума? 
                                               
                                               
７ Ваши впечатления об участии в Симпозиуме. 
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
 
Результат анкетирования будет размещен на сайте Центра экологического сотрудничества стран 
региона Японского моря, Тояма, Япония. 



Результаты анкетирования

Ш
кольники

Сопровож
даю

щ
ие

другие
Н
ет ответа

М Ж Н
ет ответа

К
Н
Р

Я
пония

К
орея

Россия
Всего 61 21 3 7 18 68 6 12 7 11 62 31 55 4 2 56 23 4 9 103 121 117 148 104 147

Кол-во ответов - - - - - - - - - - - - - - - - - 89 91 88 89 88 85

Средняя оценка - - - - - - - - - - - - - - - - - 1.16 1.33 1.33 1.66 1.18 1.73

Школьники 61 - - - 9 47 5 7 6 7 41 22 35 3 1 39 16 3 3 65 73 73 96 71 104

Кол-во ответов - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 60 61 59 60 59 58

Средняя оценка - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1.08 1.20 1.24 1.60 1.20 1.79

КНР 7 - - - 2 5 0 7 - - - 5 1 1 0 3 3 1 0 4 5 3 3 -3 14

Япония 6 - - - 1 4 1 - 6 - - 0 6 0 0 0 6 0 0 9 7 7 10 7 10

Корея 7 - - - 3 4 0 - - 7 - 3 4 0 0 1 4 2 0 8 6 6 10 5 2

Россия 41 - - - 3 34 4 - - - 41 14 24 2 1 35 3 0 3 44 55 57 73 62 78

- 21 3 7 9 21 1 5 1 4 21 9 20 1 1 17 7 1 6 38 48 44 52 33 43

Кол-во ответов - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 29 30 29 29 29 27

Средняя оценка - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1.31 1.60 1.52 1.79 1.14 1.59

КНР - 3 0 2 4 1 0 5 - - - 2 3 0 0 0 0 0 5 3 4 4 9 0 4

Япония - 1 0 0 0 1 0 - 1 - - 0 1 0 0 0 0 1 0 2 0 1 2 1 1

Корея - 3 0 1 3 0 1 - - 4 - 1 2 0 1 1 2 0 1 5 6 5 6 1 1

Россия - 14 3 4 2 19 0 - - - 21 6 14 1 0 16 5 0 0 28 38 34 35 31 37
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Содержание ответов

С
трана

№

Что нового узнали в процессе участия. Самые запомнившиеся мероприятия Впечатления

КНР 1
Считаю, что экологическое воспитание
должно быть напрямую связано с детским творчеством. Работа организаторов Симпозиума. Хороший опыт по организации Симпозиума.

2
Стало очевидным, как можно расширить
свой кругозор в области экологии.

Экологическое воспитание в России и
других странах.

Очень важно, что удалось узнать об опыте
других стран, планирую выставить отчет об
участии в интеренете.

3

Мы получили представление о том, как школьники мог
ут
способствовать сохранению окружающей среды.

Другие страны и нарожы тоже
 уделяют большое внимание
экологическому воспитанию.

Опыт мероприятий по сохранению окружающей
среды очень познавателен для школьников из
других стран.Планирую использовать
полученые знания в своей деятельности.

4
Мы узнали какие мероприятия по сохранению
окружающей среды проводятся в других странах.

Состояние экологии в России и
русские люди.

Опыт мероприятий по сохранению окружающей
среды, планирую использовать полученые
 знания в своей работе.

5
На мероприятии такого типа должно
быть больше докладов участников. Удалось больше понять россиян. Для работ в области сохранения окружающей

среды не существует границ.

6

Мы смогли больше узнать о сохранении окружающей с
реды,
а также о том, как и в каких мероприятиях по сохранен
ию
 окружающей среды участвуют ребята других стран.
Планирую использовать полученые знания и опыт
 в своей деятельности.

Вечер дружбы.

В вопросах экологии научные исследования
играют большую роль, но более важным
является практика, когда можно все увидеть
 своими глазами.

7
Узнали много нового о биомониторинге и об охране жи
вотного мира. Лекция и практический семинар. Приняв участие в Симпозиуме я понял, что мне надо еще много

му учиться.

8

Узнали много нового о многообразии животного мира и
методах
 сохранения окружающей среды.

Прослушав доклады стало ясно, что
если не принять меры весь мир
будет усыпан мусором.

Сохранение окружающей среды начинается с
малого.

9

Узнали много из того, что не описано в учебниках по эк
ологии.
Особенно о животном мире и  сохранении окружающей
среды.

Экскурсия по Владивостоку, здания в Ро
ссии очень оригинальные.

Стала очевидной необходимость сохранения
окружающей среды.



С
трана

№

Что нового узнали в процессе участия. Самые запомнившиеся мероприятия Впечатления

КНР 10
Узнали об охране режких птиц и защите источников ро
дниковых вод. Дети всех стран быстро подружились. В разныз странах проблемы экологии разные,

но все их необходимо решать.

11

Узнали много о научных методах сохранения окружаю
щей среды.
Хотелось бы глубже их изучить.

Экскурсия.
Для работ в области сохранения окружающей
среды не существует границ. Всем странам необходимо объединя
ть усилия для их решения.

12 Узнали о состоянии экологии в разных странах. Доклады участников. Подобные мероприятия очень познавательны.
 Хотелось бы принять участие еще раз.

Япония 1

Приняв участие в Симпозиуме мне удалось узнать о то
м, что есть другие методы борьбы за сохранение
окружающей среды кроме сбора мусора. Нужно
участвовать и в других мероприятиях,  проводимых
в других местах , а не ограничиваться одним
мероприятием одного региона.

Слова о том, что "Мы не политики и не
можем сделать что-то координальное, но
в наших силах начать с малого".

Очень хорошо, что мне предоставилась возможность
 принять участие в Симпозиуме. Мне предоставилась
 возможность не только узнать много нового по
вопросам сохранения окружающей среды, но и
почувствовать настрой на борьбу за сохранение
окружающей среды, исходивший от всех участников
Симпозиума. Наш Симпозиум стал большим
вкладом в деле сохранения окружающей среды не
только в регионе Северо-Восточной Азии, но и всей
планеты в Целом.

2

Люди других стран проводят различные
мероприятия, благодаря участию мы поняли,
что того, что мы делаем явно недостаточно. Очень
впечатлило количество живых организмов в чистой
реке во время взятия проб на практическом
семинаре.

Практический семинар. Удивило больш
ое количество живых организмов, живу
щих в чистой воде.

Я услышала о различных мероприятиях. В Камидайра
 мусора практически нет, но я подумала, что и цветов у
нес не так много. Нужно, чтобы были не только лес и
 горы, но и цветы - они смягчают сердца и дущи людей.
Думаю, что к нашим уже существующим мероприятиям необход
имо добавить некоторые из услышанных на
Симпозиуме и сделать наш район Камидайра еще
более красивым и благоустроенным.

3

Окружающая среда планеты разрушается,
проблемы экологии стали достаточно глубокими и
нам необходимо приложить все усилия для их
решения в будущем.

Удалось немного преодолеть языковой б
арьер.

В школах других стран также задумываются над
проблемами окружающей среды планеты. В глобальном
 масштабе то, что мы делаем, выглядит очень
незначительным. Однако, если каждый из нас
задумается и приложит усилия для сохранения
окружаюшей среды, в конечном итоге получится общий
большой результат, поэтому очень важно непрерывно
делать то, что мы делаем сегодня.



С
трана

№

Что нового узнали в процессе участия. Самые запомнившиеся мероприятия Впечатления

Япония 4

Необходимо беречь природу, увеличивать количество
 добровольческих мероприятий по сохранению
окружающей среды. Мы увидели, что школьники
других стран стараются участвовать в как можно
большем количестве мероприятий по сохранению
окружающей среды и начинают прежде всего с
малого вокруг себя, нам тоже надо брать с них
пример.

Доклады участников.

Очень хорошо, что мне довелось послушать мнения ребят
 из других стран по вопросам окружающей среды. Кроме
того, я познакомилась и подружилась с ребятами из
других стран. Надеюсь применить на практике
полученые на Симпозиуме опыт и знания

5

То,что я лично делаю для сохранения окружающей
среды ограничивается только сбором мусора.
Однако дети других стран стараются активно
 участвовать в различных мероприятиях: охране
птиц, выращивании растении итд. Конечно все мы
 участвуем в разных мероприятиях, но мне стало
очевидным, что нужно расширять этот круг и не
ограничиваться одним видом деятельности.

В обычной жизни у нас нет возможности
пообщаться с детьми из России, КНР, Ко
реи, очень рада, что нам предоставиласт
ь такая возможность.

Очень много нового, не только на Симпозиуме, но и в
процессе экскурсий, общения, проживания в другой
стране. Удалось прикоснуться к русской культуре, о
которой мы, к сожалению, практически ничего не знаем. Не смо
тря на то, что были некоторые трудности,
например общение на английском языке и непривычный
 уклад быта, пребывание в России останется для нас
одним из самых замечательных воспоминаний на всю
жизнь. Очень рада, что мне довелось принять участие в
работе Симпозиума.

6

Мы убедились втом, что жители Азии активно
участвуют в различных мероприятиях по сохранению
окружающей среды. По возвращению в Японию я
планирую рассказать всем своим товарищам обо
всех мероприятиях, о которых рассказывали ребята
 на Симпозиуме и попытаться организовать
подобные мероприятия у себя в школе, начав в
первую очередь, с малого, того, что по силам каждому
 из нас.

Очень рад, что удалось получить широк
ое представление о проблемах окружаю
щей среды, но самым главным впечатле
нием стало общение с участниками из д
ругих стран.

Считаю очень важным опыт общения с ребятами из
других стран, который предоставился нам благодаря
участию в Симпозиуме. В этом году только 3 года как
Симпозиум начл свою работу, надеюсь, что на этом его
деятельность не закончится. Расширился мой кругозор
в вопросах сохранения окружающей среды, надеюсь
применить на практике полученый опыт и знания.



С
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Что нового узнали в процессе участия. Самые запомнившиеся мероприятия Впечатления

Япония 7

Прослушав доклады участников мне стало
очевидным, что очень важно даже самое маленькое
 мероприятие проводить постоянно и непрерывно.
 В таком случае будет постоянно расти круг
привлекаемых к участию в нем людей и, в результате,
 станет возможным изменить их отношение к
 окружающей среде и вопросам ее сохранения.
Однако, необходимо задуматься также и той большой
 силе, которая приводит к разрушению окружающей
 среды. "Эпоха использования окружающей среды
закончилась. Наступило время совместного
сосуществования с природой" - эти слова мне особенно
 запомнились.

Общение ребят с участниками из других
стран.

Мне удалось узнать, что думают о сохранении
окружающей среды и какие мероприятия в этой области
 проводят жители других стран. Надеюсь применить
полученный опыт в своей школе всесте со своими
учениками. Спасибо.

Корея 1

Мне было известно о том, что проблемы экологии
очень важны, но принимать участие в их решении
 оказалось для меня довольно сложным.
 Однако, приняв участие в Симпозиуме и
собственными глазами увидев как ребята других
стран активно участвуют в решении проблем
 окружающей среды, решил, что мне тоже
необходимо понемногу принимать участие в таких
 мероприятиях.

Танцы во время вечера дружбы.

В это время, благодаря поличтичесикм скандалам,
у меня было не очень хорошее мнение о Японии.
Однако пообщавшись со школьниками из Японии мне
 стало очевидным, что они очень рассудительны,
добры и с ними приятно общаться, кроме того, к
Южной Корее они не имеют никаких претензий.
 Считаю, что мне повезло в отношении возможности
увидеть Россию и прикоснуться к ее культуре и быту,
такой случай предоставляется не каждый день.
Лишний раз удалось почуствовать, что не смотря на
разную культуру и язык - все мы люди одной планеты.

2

Удалось услышать о проблемах экологии других стран,
их
особенностях.  Прослушав доклады об охране
аистов и барсучьей пещере мы смогли принять
участие в очень познавательном практическом
семинаре о беспозвоночных. Хотелось бы увеличить
количество таких мероприятий, на которых детям из
разных стран предоставляется возможность общения
 и обмена опытом.

Доклады участников и вечер дружбы.
А также новые друзья из других стран и
соприкосновение с другой культурой.

В России я первый раз, культура и быт отличаются
от Кореи, поэтому было немного странно. Город очень
красивый, очень рад, что удалось подружиться с
ребятами из Японии, России, Китая. Не смотря на
отличия в языке и образе жизни, все мы очень активно
 общались и были добры друг к другу. Я никогда не
забуду эту поездку, если предоставится случай,
хотелось бы еще раз принять участие в подобном
мероприятии.
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Корея 3

Мы увидеди, что участники всех стран полны
решимости для борьбы с загрязнением и разрушением
 окружающей среды. Сохранение окружающей среды
 необходимо начинать с того, что находится вокруг нас
 и делать это постоянно, постепенно приобщая и других
 ребят, а также использовать в полной мере поддержку
 взрослых.

Было очень весело во время вечера дру
жбы, когда все ребята принимали актив
ное участие в программе.

Ребята приняли участие в международном
Симпозиуме и было очень приятно наблюдать как они
 общаются со сверстниками из других стран. Считаю,
что Корейским ребятам нужно как можно больше
такого международного общения. Благодарю
организаторов за приглашение на данное
мероприятие.

4

Окружающую среду неыозможно сохранить путем
участия в 1-2х дневных мероприятиях.
 Необходимо воспитывать бережное отношение к
окружающей среде с малых лет, принимать участие во
всевозможных мероприятиях, для чего опять-таки,
необходимо соответствующее воспитание.
На этом Симпозиумемы получили много новых знаний
благодаря практическим семинарам.

В вопросах экологии научные исследова
ния играют большую роль, но более важ
ным, на мой взгляд является практика,
когда можно все увидеть своими глазам
и.

Очень понравилась программа, однако было мало
времени для обмена мнениями и неувязки с
переводом во время обмена мнениями.
Считаю, что в следующий раз необходимо учесть это
при составлении программы.

5

Благодаря тому, что дети всех стран активно принима
ют
участие в мероприятиях по сохранению окружающей ср
еды,
будущее нащец планеты не кажется мне таким уж
безысходным.

Активное участие ребят в программе.

Жаль, что все так быстро закончилось. Еще немного
хотелось бы пообщаться со вновь приобретенными
друзьями. Хотелось бы больше времени на обмен
мнениями.

6

Очень радует больщое количество выступлений за акти
вное участие в сохранении окружающей среды. В други
х странах тоже думают о проблемах окружающей сред
ы, заботятся о ее сохранении. Считаю, что нам необход
имо изучить опыт
работы добровольцев в других странах.

Было очень стыдно, когда в докладе япо
нских участников прозвучало сообщение
об обнаружении корейского мусора на я
понских побережьях.

Очень хорошие комнаты в общежитии, очень
понравилось общение с ребятами из других стран,
обмен мнениями по вопросам экологии. Хотелось бы
принять участие и в следующий раз.

7

Удалось узнать и сравнить методику мероприятий по
 сохранению окружающей среды в нашей стране и друг
их
странах. Для меня очень информативными и
познавательными стали доклады участников и обмен
мнениями. Впредь необходимо бороться с проблемами
окружающей среды совместными усилиями.

Предложения участников из разных стр
ан о способах созранения окружающей с
реды.

Симпозиум был очень познавательным, но очень
коротким, в следующий раз хотелось бы отвести для
проведения больше времени.
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Корея 8

Удалось узнать о методах сохранения окружающей сре
ды в
 других странах, надеюсь использовать полученые знан
ия в
 своей деятельности.

Вкусная еда. К сожалению Симпозиум был очень коротким, но
очень для меня познавательным.

9

В решении проблемы загрязнения окружающей среды
не
обойтись усилиями только одной страны, все страны до
лжны
объединиться и решать экологические проблемы сообщ
а,
только таким образом нам удасться сохранить окружаю
щую среду плаанеты. Если мы все вместе приложим ус
илия, то
сможем восстановить разрушенную окружающую среду.

Практический семинар, общение с ребят
ами из других стран на английском язы
ке.

Загрязнение окружающей среды стало глобальной
проблемой, поэтому всем нам необходимо
объединиться и принять участие в ее решении.

10

Мы почувствовали, что люди всех стран решительно бо
рются  с разрушением окружающей среды. В школе мы
тоже
изучаем такой предмет как экология, однако на Симпо
зиуме
нам удалось принять учстие в практических занятиях,
пообщаться по вопросам экологии с ребятами из других
стран, благодаря чему мы смогли более сильно почуств
овать важность экологических проблем.

Танцы во время вечера дружбы. Общени
е с ребятами из других стран на английс
ком языке.

Очень мало времени. Понравилочь активное общение
 с другими ребятами, не смотря на языковой барьер.
Сначала не понравилась еда в столовой, но потом
привык.

11

Очень впечатлило то, что представители региона Север
о-
Востоной Азии обсуждали одну очень важную тему.
Дети всех стран и регионов должны сделать шаг впере
д во
имя сохранения экологии Азиатского региона и планет
ы в
целом.

Очень впечатлили выступления и серье
зный настрой ребят с первого дня работ
ы Симпозиума.

В первую очередь хочу поблагодарить российских
организаторов, которым пришлось особенно трудно.
Очень содержательная программа, которую удалось
реализовать без особых осложнений, благодаря
прекрасной организации. Надеюсь, наши 5 азиатских
стран и впредь будут совместно бороться с проблемами
 окружающей среды. Молодец, Россия!

Россия 1
Нового – ничего, но общение с коллегами из разных гор
одов и стран полезно. Общение. Необходимо давть возможность большему количеству детей выст

упить с докладами, организовывать работу секций.

2
Я узнала, что дети разных стран борются с одинаковым
и экологическими проблемами.

Запомнился доклад «20 лет волонтерам
Танабата». Понравилось общаться.

В целом мне понравилось принимать учстие в симпозиуме. Прав
да, можно было бы сделать так, чтобы докладчиков детей было п
обольше.
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Россия 3

Я много узнала о том, как решают проблемы экологии
дети других регионов. Они хотят и прилагают все усил
ия, чтобы состояние окружающей среды улучшилось. Я
впервые узнала, что с помощью речных организмов мо
жно определить чистоту протока речки.

Больше всего мне понравилась поездка
в лагерь Океан и экскурсия по г. Владив
остоку.

Я участвовала в подобном мероприятии первый раз и мне очень
понравилось. Я решила заняться углубленным решением окруж
ающей среды.

4

Я узнала очень много о космосе, биомониторинге, и воо
бще очень многое открыла для себя. Считаю, что Симпо
зиум повлиял на меня положительно.

Абсолютно все!!!
Мои впечатления исключительно положительные. Было очень п
риятно общаться с иностранными участниками. Все было замеча
тельно!!!

5
Я больше узнала о пищевых цепочках и бионакоплени
ях. Выступление профессора Накамура. Отличные впечатления!!! Я очень рада, что приняла участие в р

аботе Симпозиума. Спасибо!!!

6

Мне очень интересно было узнать, что по наличию жив
ых организмов в реке можно определить степень ее чис
тоты или загрязненности.

Мне запомнилась поездка в Океан, семи
нар, вечер дружбы.

Для меня участие в таком мероприятии было первым, поэтому о
сталось очень много впечатлений. Хотелось бы побывать еще на
подобных мероприятиях.

7

Я узнала, что делают дети Кореи, Китая и Японии для
сохранения окружающей среды, как они помогают при
роде. Узнала также, какую помощь окружающей среде
оказывают дети Хабаровского и Приморского края. Они
молодцы.

Больше всего мне понравились доклады
участников.

Симпозиум мне очень понравился. Я встретила новых друзей, н
е только из России, но и из Кореи, Китая и Японии. Все было пр
осто здорово!

8

Приняв участие в Симпозиуме, я поняла, насколько ве
лика загрязненность не только нашей страны, но и бли
злежащих стран. Это действительно глобальная пробле
ма всего человечества. Объединившись, мы сможем ее
разрешить.

Вечер дружбы в Океане и морская экску
рсия.

Хотя Симпозиум длился всего 3 дня, я получила массу впечатле
ний, которые останутся в моей памяти надолго. Я обрела очень
много друзей и узнала много нового. Я очень надеюсь, что мне п
редоставится возможность побывать здесь еще раз. Большое спас
ибо организаторам этого детского Симпозиума!

9 То, что планета очень сильно засорена. Вечер дружбы.  Незабываемые впечатления!!!

10  Незабываемые впечатления!!! Все! Все ребята молодцы!!

11

Наконец-то все накопившиеся знания в области эколог
ии удалось разложить по полочкам, научиться на прак
тике узнавать ручейников, поденок...узнать об экологи
ческом состоянии соседних стран.

Вечер дружбы в ВДЦ Океан.
Впечатлений много и все они только положительные! Хочется, ч
тобы подобные симпозиумы проходили как можно чаще! Огромн
ое всем спасибо.

12 －
Общение с представителями иностранн
ых делегаций －

13 О микробиологии. Вечер дружбы в Океане. Все было очень здорово!
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Россия 14

Я узнала много нового об экологии других стран, городо
в, регионов. Я не знала, что в Японии такие же пробле
мы экологии, что и у нас, несмотря на их бережное отно
шение к ней. Узнала из доклада профессора Накамура
о более глубоком изучении космоса, микробиологии и м
ногом другом.

Выезды в город, особенно в океан, танец
японских девочек и общение с ребятами
из других стран.

Отличное питание и хорошо спланированная программа, интере
сная для детей и взрослых.

15

1. Как работают ребята в других странах.
2. Как работает Томский университет в области развит
ия экологического движения молодежи.

Беседы с колллегами, концерт в Океане,
счастливые лица детей.

Очень понравилось! Желаю, чтобы Симпозиум работал такими
же темпами и в будущем.

16 Узнала много нового о микробиологии и космосе. Поездки. Все очень понравилось.

17
Многое. Симпозиум вдохновил на работу в области эко
логии. Доклады первого дня работы. Превосходное. Считаю, что все удалось. Было очень здорово! Спа

сибо за организацию.

18 Чем занимаются дети других регионов. Доклады, вечер жружбы. Мне понравилось. Большое спасибо.

19 Многое узнала о пробремах экологии. Вечер дружбы. Мне понравилось. Надеюсь, что этот Симпозим был не последни
м. Спасибо организаторам.

20

Я узнала, что происходит, как работают в разных регио
нах Дальнего Востока, можно чему-то поучиться и пото
м кому-то передать свои знания. Пусть таких симпозиу
мов будет больше.

Океан, вечер дружбы, доклады участник
ов.

Отличные! Надеюсь, что я еще буду участвовать в Симпозиуме и
он будет таким же интересным и впечатляющим. Хотелось бы в
ыразить огромную благодарность всем, всем, всем!!!

21

Для себя я узнала много нового. Более того, когда о сво
ей работе рассказывают зарубежные гости, такая инфо
рмация интереснее вдвойне. Каждый проект участнико
в открыл для меня что-то новое.

Выступления гостей.

Программа Симпозиума была очень насыщеной (надо было везд
е успеть). Организаторы Симпозиума сразу настроили ребят на б
оевой лад. Организатор сказал, что мы приехали работать, а не
развлекаться. Конечно же, мы приехали сюда работать, но и отд
ыхать ведь тоже нужно! В остальном, Симпозиум мне понравилс
я.

22
Экологическое состояние среды некоторых зарубежных
префектур и провинций. Открытие, «Океан», экскурсии.

Огромное спасибо всем организаторам Симпозиума, администра
ции школы-интерната, обслуживающему персоналу, охранной с
лужбе!!!!

23
Я узнала о существовании легенды о «барсучьей пещер
е».

Больше всего понравилась насыщеная п
рограмма, прекрасные выступления.

Все очень понрасилось, особенно выступления, остались самые л
учшие, незабываемые впечатления.

24 Много нового, не хватит места, чтобы все перечислить. Выезд в ВДЦ Океан. Все хорошо, только рано отбой и много свободного (не занятого) в
ремени.
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Россия 25

Я узнала очень много интересного, узнала, что борьба з
а сохранение нащей родной планеты волнует не только
отдельные государства, но и весь мир.

Практический семинар «Биомониторинг
пресных вод».

Самые хорошие. Все было интересно и познавательно, но только
очень коротко.

26
Много нового о соседних странах, об их школьной жизн
и и работе в области экологии. Поездка в «Океан», практическая часть. Очень интересно, разнообразно и познавательно.

27
О проблемах экологии в других странах, о сотрудничест
ве России с другими странами.

Поездка в ВДЦ «Океан», семинар Т.С. В
шивковой. Очень понравилось, хотелось бы принять участие еще раз.

28
Нет «своей» экологии. Проблема общая и решать эколог
ические проблемы нужно сообща. Теплая, доброжелательная атмосфера. В необходимости данного Симпозиума. Важности данной пробле

мы. Нашли друзей, понимание и поддержку.

29 Много нового. Наиболее понравились доклады иностра
нных участников.

Впечатления остались замечательные. Надеюсь, что это не посл
едний симпозиум в России и я не в последний раз принимаю в н
ем участие.

30
Я узнала, что не только взрослые, но и дети могут прин
ять участие в решении многих экологических проблем.

Вечер дружбы и доклады участников, а
также практический семинар в ВДЦ «О
кеан».

Мне очень понравилось участвовать в Симпозиуме. Я открыла д
ля себя много нового в области экологии и познакомилась со мно
жеством интересных людей.

31
Я узнала, что есть еще люди, которым небезразлична с
удьба Земли. Доклады участников. Я очень довольна и рада, что существуют такого рода мероприят

ия.

32

Я узнала много нового, закрепила свои знания в област
и экологии, было очень интересно узнать о состоянии э
кологии Японии, Китая, Кореи.

Всё!!! А особенно вечер дружбы в ВДЦ «
Океан».

Мне здесь очень понравилось, я хотела бы еще не раз принять у
частие в Симпозиуме.

33

Я узнал много нового об экологии других регионов При
морского края, узнал, ноа какими проектами работают
дети, узнал много нового об экологии других стран.

Мне понравились выступления детей из
Японии, Кореи и Китая.

Все очень понравилось! Очень хочу, чтобы такие симпозиумы пр
оводились чаще.

34

Я много нового узнала о биомониторинге качества вод с
помощью практических занятий. Особенно понравился
доклад «20 лет волонтерам Танабата».

Мне наиболее запомнились семинары, в
ечер дружбы и экскурсия (по городу и мо
рю).

Впечатления останутся только положительные. Было приятно у
видеть много людей, заинтересованных в проблемах экологии, и
нтересно было пообщаться с иностранцами, узнать их мнения от
носительно экологических проблем, послушать их доклады. Пон
равился выезд в ВДЦ «Океан», семинар и практические заняти
я, надолго в памяти отложатся экскурсии по городу и морю. Нуж
но как можно чаще проводить такие мероприятия.
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Я много узнала о том, как определить качество воды в
реке из практического семинара «Биоиндикация качес
тва пресных вод с использованием водных безпозвоноч
ных», много нового узнала из докладов других участни
ков.

Особое впечатление произвели доклады,
особенно иностранцев, вечер дружбы, эк
скурсия.

Мои впечатления исключительно положительные. Начиная от у
словий проживания до закрытия, все было замечательно.Очень
интересные доклады участников, было приятно пообщаться с де
тьми из Японии, Кореи, Китая, побывать в ВДЦ «Океане», на эк
скурсиях, на практических занятиях. В общем, все было замечат
ельно!

36

Особенно нового нет. Но, что такое биоиндикация, как
осуществить на практике биомониторинг качества вод
ы – было много интересного, важного и нужного, особен
но в обмене мнениями с коллегами (в основном о пробл
емах, путях их преодоления, опыте работы).

Практический семинар на тему «Биомон
иторинг пресных вод», лекция профессо
ра тоямского университета, обмен мнени
ями.

Такие мероприятия нужно проводить чаще. Это, в первую очере
дь, обмен мнениями, опытом работы.

37 Об обитателях пресных вод и о ящерицах. Общение с иностранцами. Очень познав
ательно!

Впечатлений очень много и все отличные! Интересно было узна
ть о состоянии окружающей среды других стран.

38 Биомониторинг пресных водоемов. Новые знакомства, обмен опытом.

Появилась возможность установления связей с различными эко
логическими движениями, особенно интересно было узнать о ра
боте данных движений с странах региона Северо-Восточной Ази
и.

39 Биомониторинг пресных вод. Новые знакомства, обмен опытом. Появилась возможность установления связей с различными эко
логическими движениями.

40
Об организациях из других стран, занимающихся эколо
гическими проблемами. Знакомства с новыми людьми. Появилась возможность установления связей с различными эко

логическими движениями.

41
Я узнала о том, как работают в области экологии дети
Японии, Китая, кореи. Биомониторинг.

Прекрасные! Хорошее общение друг с другом, беседы с научным
и сотрудниками ДВО РАН биолого-почвенного института г. Вла
дивостока. Больще спасибо за организацию Международного дет
ского экологического симпозиума всем, всем, всем! Детям такие
мероприятия дают стимул для творческих дел в защите природ
ы.

42
Расширила для себя спектр изучаемых вопросов по эко
логии. Семинар, биомониторинг.

Самые яркие впечатления. Такие форумы просто необходимы. О
ни помогают обментяься опытом, получить практические навык
и и пообщаться друг с другом.

43

Многое узнала о странах (Японии, Китае, Корее), об эко
логии, окружающей нас среде, мнениях детей о загрязн
ении природы.

Выступление профессора Университета
Тояма г. Накамура Сёго.

Все было отлично! Кроме того, что узнали много интересного и п
ознавательного, еще и познакомились с новыми друзьями и не т
олько из России.
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Из области экологии я узнала о том, что для улучшени
я экологического сотояния нащей планеты нужно нача
ть с малого, с того, что под силу мне самой.

Выступление профессора Университета
Тояма г. Накамура Сёго.

Наиболее новым ипознавательным для меня стали доклады ино
странных участников. Было очень интересно послушать как эко
логические проблемы решаются в других странах.

45 Об очистке воды, о работе зарубежных коллег. Вечер дружбы, доклады участников. Все отлично!! Желаю дальнейших успехов!!!

46
Доклады о дальневосточном белом аисте и волонтерах
Танабата.

Практический семинар на тему «Биомон
иторинг пресных вод», вечер в ВДЦ Оке
ан.

Хотелось бы чаще бывать и принимать участие в таких меропри
ятиях, посвященных охране природы и окружающей среды.

47

Узнали о том, какие экологические проблемы волнуют
детей других регионов Дальнего Востока, как дети друг
их стран охраняют окружающую среду, какие вопросы с
охранения окружающей среды необходимо решать в пе
рвую очередь.

Доклад профессора Университета Тояма
г. Накамура Сёго, практический семина
р на тему «Биомониторинг пресных вод
».

Программа Симпозиума очень насыщена, интересны многие выс
тупления ребят, хорошая развлекательная программа для дете
й. Понравилась сама организация Симпозиума: все четко орган
изовано, хорошее питание, интересные практические занятия, у
знали много нового.

48

Методики биоиндексации и биомониторинга водных об
ъектов, показаные в ходе семинара, проведенного Т. С.
Вшивковой. Лекция для учащихся профессора Универс
итета Тояма г. Накамура Сёго, работа «Участие в работ
е общественного экологического поста школьников» Арг
еткина Виктора.

Хорошая организация, техническое обес
печение.

Мероприятие нужное и полезное для всех участников Симпозиу
ма. Учащиеся увидели, что работа, которую они проводят в школ
ах, не бесполезная, услышали от своих сверстников о том, что ещ
е можно сделать для сохранения окружающей среды. В школах с
уществуют проблемы, связанные с недостаточным количеством р
азнообразных исследовательских методик для проведения иссле
довательских работ в рамках обычной средней школы.

49

Я узнала, какими методами школьники Японии, кореи
и Китая пытаются улучшить экологическое состояние с
воей страны и, в итоге, всей планеты в целом.

Практический семинар на ручье, посеще
ние ВДЦ Океан, вечер дружбы.

Самые наилучшие. Я узнала как относятся к окружающей среде
школьники регионов Северо-Восточной Азии. Очень интересно б
ыло слушать выступления ребят.

50

Я узнала, что у подянок 3 или 2 хвостика, узнала как о
ни выглядят, узнала как дети из зарубежных стран уха
живают за своей школой.

Очень сильно понравилась лекция япон
ского профессора

Впечатления хорошие. Очень понравился концерт в Океане, осо
бенно понравились доклады участников из зарубежных стран.

51 О биомониторинге пресных водоемов. Новые знакомства, обмен опытом, посещ
ение ВДЦ Океан.

Появилась возможность установления связей с различными эко
логическими движениями.

52

О работе научно-общественного координационного цен
тра «Живая вода», о работе волонтеров Танабата, о рабо
те добровольцев г. Корото. Молодцы!!!

Непосредственность, открытость, уникал
ьность, доброжелательность.

Замечательно! Дети обрели силу! Наполнились и зарядились эн
ергией дружбы, знаниями, а главное, они увидели, ято надо нам
вместе сохранить нашу уникальную планету Земля. Только объе
динившись вместе (Россия, Япония, Китай, Корея), мы сохраним
наш океан, наших животных, нащ воздух, а значит и себя – чело
века! Важно, что дети были вместе со взрослыми! 21 век обознач
ил такие важные глобальные проблемы, решение которых задач
а для всех нас.
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54

Приняв участие в работе Симпозиума я услышала и уз
нала много нового и интересного. Особенно интересно б
ыло узнать о состоянии экологии в других странах.

Познакомились с очень умными и интер
есными людьми.

Очень было интересно и познавательно. В целом все было СУПЕ
Р!!

55
Немного больше узнала о проблеме мусора и загрязнен
ия окружающей среды, об исчезновении редких видов.

Хорошая организация, отличные выступ
ления ребят, увлекательные экскурсии.

Было интересно. Я узнала что-то новое, познакомилась с интере
сными людьми, насыщенная программа не давала скучать.

56

Жаль, что не было выступлений о новейших достижени
ях, например, об альтернативной энергетике, о совреме
нных методах контроля и поддержки состояния окружа
ющей среды.

Практический семинар по определению
качества вод.

Самые благоприятные. Мы благодарны организаторам за интер
есную и насыщенную программу.

57 Я узнал о происхождении Земли, людей. Поездка в Океан. Мне очень понравилось, я остался доволен. Хотелось бы принять
участие на следующий год.

58 Проведение исследований по биомониторингу. Биомониторинг, новые знакомства.
Прекрасная организация проведения Симпозиума, хорошо орга
низована культурно-развлекательная программа и экскурсии. С
пасибо за Симпозиум!

59

Узнала многое о природе других стран. Узнала что-то н
овое об экологии Приморского края. Было очень интере
сно послушать о микроорганизмах и о других животны
х и растениях. Я очень рада, что приехала сюда.

Экскурсии, выступление многих участни
ков, практика, знакомство с иностранны
ми участниками.

Было интересно послушать остальных участников, интересно го
товиться самой, интересно узнать об экологии других стран.

60 － Семинар 1(2) Хорошие.

61

Сейчас все больше и больше людей заинтересованы в с
охранении нашего мира чистым и здоровым. Наши ряд
ы пополняют новые люди со «свежими» идеями.

Заинтересованность детей в рассмотрен
ных ими проблемах.

Мне очень понравилось. Кроме приобретенных знаний я нашла
новых друзей и повысила уровень своего умственного развития.
Я бы хотела, чтобы такие Симпозиумы проводились чаще.

62 Работа экологов в области орнитологии. Практикум по биомониторингу пресных
вод с помощью биоорганизмов.

　Симпозиум был хорошо организован. Больщое спасибо руковод
ству школы-интерната для одаренных детей при ВГУЭС за разм
ещение, предоставление зала заседаний, организацию хорошего
питания.
　Большая благодарность Центру экологического сотрудничества
(преф. Тояма, Япония), зарубежным участникам за доклады, вк
лад в дело охраны окружающей среды.

 


